

板荷小だより

教育目標

進んで学ぶ子 思いやりのある子 たくましい子

秋の深まり … 元気いっぱい、一日一日を大切に

校舎の周りの木々の葉も少しずつ色を変え、秋の深まりを感じる今日この頃です。保護者の皆様、地域の皆様いかがお過ごしでしょうか。早くも遠足や修学旅行なども発表会に向けて最後の準備と練習に励んでいるところです。当日も元気な力いっぱいの発表をお見せできたらと思っています。2学期後半も、子ども達の成長に向けさらに努力していきたいと思しますので、どうぞよろしくお願いいたします。



9月24日(土)小中資源物回収…お世話になりました

24日(土)に行われました今年度2回目の資源物回収では、保護者の皆様、地域の皆様にたくさんのご協力をいただき有難うございました。お陰様で多くの資源物を回収することができました。小学生も頑張ってお手伝いをすることができました。

9月28日(木) 1～3年遠足(宇都宮動物園)

今年の遠足は宇都宮動物園でした。ふだん見られない色々な動物をたくさん見ることができました。さらに友達と仲良く乗り物に乗ったりおいしいお弁当を食べたりと、楽しい1日となりました。縦割り班での活動を通して、3年生のリーダー性やみんなで協力することの大切さや楽しさなどいろんなことを学ぶことができました。

9月29日(木)カルタとり集会(児童会活動)

児童会が中心となり、体育館で昭和50年から伝えられている「板荷かるた」のカルタとり集会を行いました。低学年の子も頑張り、学年が上がるにつれて素早くカルタをとっていました。地域を知り、地域を伝えていく学習としてもとても素晴らしいものだと思います。ルールを守りながら、元気いっぱいの活動となりました。

10月3日(月)5年社会科「NISSANモノづくりキャラバン」

体育館で、日産の3名のインストラクターの方に、日本のものづくり(製造業)について教えていただきました。車作りの模擬体験などを通してその工夫の様子分かるなど、日本の中心産業であるものづくりの素晴らしさについても感じることができました。



10月4日(火)食育指導「りんご生産者との会食」

給食時にランチルームで、給食の食材のりんごの生産をされている宇賀神さん(千渡在住)と一緒に給食を食べたりお話をうかがったりしました。育て方の工夫や努力点などの具体的な話をいただき、たくさんのお話を学ぶことができました。子ども達は、甘いりんごをおいしそうに頬張っていました。

10月4日(火)1～3年国語「まざあぐうす」

今年も体育館で、人形劇サークル・まざあぐうすの皆さんによる人形劇などを見せていただきました。とても楽しく夢のある物語で子ども達は最後まで楽しそうでした。

10月の全校集会で話したこと

- ・秋も半ば、みんな元気にそれぞれの学年の学習や活動に力いっぱい頑張っている。スポーツの秋、芸術の秋、食欲の秋…そして、読書の秋、たくさん読んでみよう。
- 1 最近ともうれしかったこと
 - ① 最近2つの学年の校外活動に参加することができて感じた素晴らしさ。
 - ・一人一人一生懸命に見学やその他の活動に取り組んでいた。みんな仲良く協力して活動に取り組んでいた。笑顔いっぱいにご一緒していた。
 - ② 昨年を引き続いてのノーベル賞の受賞…大隅良典さん(医学・生理学賞)
 - ・こつこつと日々研究に努力。したわれる人柄。
 - 2 受賞で改めて感じた日本人の素晴らしさ…色々な視点からの驚きや感想などから
 - ・観光で来日した外国の人達の話から…「道にごみがない」「クルージングの船内にカメラを忘れたが戻ってきた」「救急車が来ると他の車は脇による」「京都の庭園の静けさと穏やかさに感銘(内戦の続く国から来て)」
 - ・日本在住の外国の方達…「時間厳守」「ごみの分別」「接客サービス」「公共の場でのマナー」「食事のおいしさとメニューの多さ」
 - ・久しぶりで帰国した日本人の方達…「本日は電車が遅れまして大変申し訳ございませんでした、と言う車内アナウンスを聞いた時の安らぎ」「着陸した飛行機の機体におじぎをする整備士を見た時の感動」
 - 課題や直したほうがよい面ももちろんあるが、日本人のよさを、日本という国の素晴らしさを知り、これからも大切にしていってほしい。
 - ・2学期、これからも仲良く元気いっぱい学習や運動に頑張ってください。



10月6・7日(木・金)6年修学旅行

1泊2日で東京、神奈川方面に行きました。1日目は鎌倉でのグループ活動があり、夜は横浜の中華街で食事をしました。その後散策した港の夜景がとてもきれいでした。ホテルも楽しく過ごせました。2日目は、国会議事堂や羽田JAL整備工場、東京スカイツリーを見学しました。2日間友達と仲良くめあてに沿って楽しい活動ができましたように思いました。思い出を持ち帰ることができました。



10月12日(水) 5・6年道徳「ハンナのかばん」

世界40か国で翻訳されている「ハンナのかばん」の記者である石岡史子(NPO法人Kokoroの代表)さんに、第二次世界大戦下のヨーロッパでの人権迫害の歴史とそのかばんにまつわる悲しい出来事についての講話をいただきました。平和と命の尊さ、人権の大切さについてみんなで考え合える貴重な時間となりました。

10月13日(木) 4年社会科見学

鹿沼消防署や下水道事務所、環境クリーンセンター、警察署の4か所を見学し、現場で働いている方々の生の声をお聞きすることができました。子ども達感想では「下水道の焼却炉は、悪いガスを出さないために800～900度の高い温度で燃やしていることが分かった」「消防署では地震の体験やはしご車に乗せてもらって勉強になった」などでした。色々な体験を通してたくさん学ぶことができました。見学態度も立派でした。

10月18日(火)4年図工「絵手紙」

ボランティア地域コーディネーターの佐藤さんや藤野さん、青山さん、大門さんのご指導のもとに絵手紙づくりをしました。描き方を教えていただき、季節の野菜などを前にし、素直な気持ちで初めての絵手紙を書きました。「色の染め方や言葉を書くのがむずかしかったけれど、楽しかった」「年賀状を書く時に、やってみよう」「絵手紙は下手でもいいと言われてびっくりした。いい作品ができてうれしかった」などの感想がありました。

10月19日(水)板荷地区高齢者交流会への参加

高齢者交流会では小学生も参加し、1～3年生のダンス「愛を叫べ」や3～6年生の合唱「やさしさに包まれたなら」などを披露させていただきました。「ふるさと」などの歌を一緒に歌い楽しいひと時を過ごすことができ、子ども達にとってもとてもよい体験となりました。

小中一貫教育の実践 こんなこともしています

- 乗り入れ授業…中学校の先生方有難うございました。
 - ・ 9月23(金)、28日(水)…香川先生⇒6年国語
 - ・ 10月14日(金)と17日(月)…谷中先生⇒5年算数
- 10月3日(月)5校時、中学校で野沢先生の社会の授業を参観させていただきました。

～ありがとうございました～

- ☆ 10月14日(金)に、一洗舎クラブの4名の皆様に5年生の家庭科の小物づくりの授業にご協力いただきました。細かい部分のぬい方やミシンの使い方などがよく分かりました。
- ☆ 20日(木)に、KLVの皆様に「KLVお話し会」を実施させていただきました。今回は、落語絵本「めぐろのさんま」と絵本「あたまのかきの木」「宮沢賢治」でした。子ども達はとても楽しそうに聞いていました。



11月の目標

- 落ち着いて学習しよう
- チャイムの合図を守ろう

11月の予定

- | | | |
|--------|-----------------------|---|
| 1日(火) | 教育相談
(～18日) |  |
| 2日(月) | 2年校外学習 | |
| 4日(金) | 市小中合同音楽会 | |
| 8日(火) | 就学時健康診断 | |
| 9日(水) | 6年小麦まんじゅうづくり | |
| 10日(木) | クラブ見学会 KLVお話し会 | |
| 11日(金) | 1・2年秋祭り | |
| 14日(月) | 4年無量荘訪問 | |
| 15日(火) | 5年社会科見学 3年組子体験 | |
| 16日(水) | バレエ鑑賞会 | |
| 17日(木) | クリーン活動 | |
| 22日(火) | 地域学校保健委員会(会場板中) | |
| 23日(水) | P.T.Aバザー | |
| 24日(火) | 個人懇談
(～28日 予備日29日) | |
| 30日(水) | 持久走大会 | |

がんばりました

- 動物愛護絵画コンクール
佳作 3年 江田
 - 地域安全マップコンクール
佳作 1年 中津
 - 鹿沼市子連絵画展
奨励賞 3年 江田
これは鹿沼の自慢で賞 3年 和田
 - 剣道昇級審査
3級 4年 島田
4級 6年 富久田
6年 関
4年 村瀬
5級 5年 鹿野
6級 3年 富久田
7級 3年 福田
3年 篠崎
8級 1年 村瀬
 - 鹿沼南部地区学童野球大会
(石川チームとして参加)
優勝 6年 矢野
3年 渡辺
- 大変おめでとうございます。

